

VINCENT SUBILIA

Inside International Geneva

COTE Magazine s'associe au Club diplomatique de Genève pour vous révéler la Genève internationale de l'intérieur. Notre rencontre avec Vincent Subilia, Directeur général de la CCIG.

-/ COTE Magazine joins forces with the Diplomatic Club of Geneva to bring you an insider's view on international Geneva. We met with Vincent Subilia, Director General of the CCIG.

Que représente pour vous la Genève internationale?

La Genève internationale a de tout temps été au cœur de mon engagement. Si le canton de Vaud m'a vu naître et grandir (tout en étant à moitié belge), je dois à la dimension internationale de Genève mon «exil» en République, il y a plus de 20 ans, depuis Londres où je travaillais alors.

En effet, l'Esprit de Genève qui fait de ce canton une terre d'accueil et une place d'affaires neutre et dynamique, se conjugue avec mes convictions: celles d'un monde ouvert, fondé sur le respect et inscrit dans l'action, notamment sur le plan économique.

Genève constitue également le berceau de l'arbitrage, dont on fête cette année les 150 ans; avocat de formation, je suis sensible à ce mode de règlement des différends particulièrement approprié aux contentieux économiques. La CCIG, d'ailleurs, est cofondatrice du Centre suisse d'arbitrage, dont j'ai le plaisir d'être l'un des administrateurs.

Comment vivez-vous la Genève internationale?

De multiples manières! Dès 2009, j'ai initié AGIR (« Association pour la Genève internationale et son rayonnement »), à l'occasion de la votation en faveur de l'extension et de la rénovation de l'OMC; cette association

«L'esprit de Genève qui fait de ce canton une terre d'accueil et une place d'affaires neutre et dynamique»

What does International Geneva mean to you?

International Geneva has always been at the heart of my commitment.

Although I was born and raised in the canton of Vaud (while being half Belgian), I owe my „exile“ to the international dimension of Geneva, over 20 years ago, from London where I was working. Indeed, the Spirit of Geneva, which makes this canton a welcoming place and a neutral and dynamic business centre, fits in with my convictions: those of an open world, based on respect and action, particularly on the economic level.

Geneva is also the cradle of arbitration, whose 150th anniversary is being celebrated this year; as a lawyer by training, I am sensitive to this method of dispute settlement, which is particularly appropriate for economic litigation. The CCIG, moreover, is a co-founder of the Swiss Arbitration Centre, of which I am pleased to be among the directors.

How do you relate to international Geneva?

In many ways! In 2009, I initiated AGIR („Association pour la Genève internationale et son rayonnement“), during the vote in favor of the extension and renovation



«A mon sens, Genève s'impose comme capitale de la gouvernance économique mondiale.»

apolitique issue de la société civile a pour but de fédérer les bonnes volontés autour de la défense et de la promotion de la Genève internationale, des valeurs de paix et de prospérité qu'elle incarne. Durant plus de 10 ans, AGIR a mené de nombreuses initiatives destinées à rapprocher la Genève locale et internationale; je me réjouis que son action soit aujourd'hui pérennisée.

Dans le même esprit, j'ai cofondé le Rotary Club «Genève internationale», dont je suis appelé à prendre à la présidence. Plusieurs mandats en lien avec la Genève internationale m'ont en outre été confiés; vice-président du Club diplomatique, je siège aussi au Comité du CAGI (Centre d'accueil de la Genève internationale). Sur le plan politique, j'interviens comme député au sein de la commission des affaires communales, régionales et internationales, dont j'ai assumé la présidence.

Mes activités professionnelles m'amènent aussi à m'engager auprès de notre «maison-mère», soit la Chambre de commerce internationale; c'est ainsi que j'ai été élu membre du Conseil général de la Fédération mondiale des chambres de commerce et du Conseil de la Chambre

of the WTO; this apolitical association, which is a brainchild of civil society, aims to unite people of good will around the defense and promotion of international Geneva and the values of peace and prosperity that it embodies.

For more than 10 years, AGIR has led numerous initiatives aimed at bringing local and international Geneva closer together (notably the exhibition „Traits d'union“, which gave rise to a publication); I am delighted that its action is now being perpetuated. In the same spirit, I co-founded the Rotary Club „Genève internationale“, of which I am called to take the presidency.

I have also been entrusted with several mandates related to international Geneva; I am vice-president of the Diplomatic Club and I also sit on the CAGI Committee („Centre d'accueil de la Genève internationale“, supported by the CCIG). On the political level, I am a member of parliament within the Committee on Communal, Regional and International Affairs, of which I have assumed the presidency. My professional activities

«Genève dispose d'un privilège unique: elle jouit d'un «branding» inversement proportionnel à sa taille.»

de commerce internationale en Suisse. Enfin, j'ai rejoint l'«Advisory Board» du Centre du commerce international (ITC) ainsi que celui de l'UNITAR, tout en officiant en tant que «Private Sector Liaison Officer» de la Banque mondiale.

Comment voyez-vous l'avenir de la Genève internationale ?

Genève dispose d'un privilège unique: elle jouit d'un «branding» inversement proportionnel à sa taille. Plus petite des grandes villes, son territoire restreint favorise le dialogue de proximité entre acteurs publics (Organisations internationales, ONG et missions diplomatiques) et privés (dont une concentration inégalée de multinationales).

A mon sens, Genève s'impose comme capitale de la gouvernance économique mondiale. En tant que bastion du multilatéralisme - denrée rare et donc précieuse en ces temps troublés -, la Genève internationale est amenée à jouer un rôle accru, pour autant qu'elle bénéficie de tout le soutien politique et populaire requis.

Le multilatéralisme correspond d'ailleurs au thème du Congrès mondial des chambres, dont la CCIG a remporté l'organisation pour 2023: quelque 2000 participants issus de 100 pays, ainsi que 80 orateurs, sont ainsi attendus pour 3 jours de conférences de premier plan du 21 au 23 juin 2023. Un défi toutefois: si Genève se pense globale, elle se vit souvent trop locale; de l'ambition - parfois même de l'audace - est nécessaire, dans un environnement très concurrentiel.

C'est pourquoi il est essentiel de travailler au maintien et à la valorisation des conditions cadre, y compris pour la Genève internationale; la CCIG s'y emploie au quotidien.

«Geneva has a unique privilege: its branding is inversely proportional to its size.»

also lead me to become involved with our „parent company“, the International Chamber of Commerce (with 43 million companies in 130 countries); this is how I came to be elected as a member of the General Council of the World Federation of Chambers of Commerce and the Council of the International Chamber of Commerce in Switzerland.

Finally, I joined the Advisory Board of the International Trade Centre (ITC) as well as that of UNITAR, while serving as Private Sector Liaison Officer for the World Bank.

How do you see the future of international Geneva?

Geneva has a unique privilege: its branding is inversely proportional to its size. As the smallest of the major cities, its limited territory favors close dialogue between public actors (international organizations, NGOs and diplomatic missions, which are more numerous than in New York) and private actors (including an unequalled concentration of multinationals).

In my opinion, Geneva is the capital of global economic governance.

As a pillar of multilateralism - a rare and therefore precious commodity in these troubled times - International Geneva is set to play a greater role, provided that it enjoys all the necessary political and popular support. Multilateralism is also the theme of the World Congress of Chambers, which the CCIG has won to organize for 2023: some 2000 participants from 100 countries, as well as 80 speakers, are expected to attend three days of high-level conferences from 21 to 23 June 2023.

However, there is a challenge: if Geneva thinks of itself as global, it often lives too locally; ambition - sometimes even audacity - is necessary in a very competitive environment. This is why it is essential to work to maintain and enhance the framework conditions, including for international Geneva; the CCIG is working towards this on a daily basis.

